

# 迎春



## 平成31年 国立市消防出初式が開催されました

1月13日(日)午前10時～正午、谷保第三公園にて、平成31年 国立市消防出初式が開催されました。出初式(でぞめしき)とは、江戸時代から始まったといわれている、消防関係者により1月初旬に行われる行事です。わたしたち国立市消防団にとっては、新年の決意も新たに、その勇姿を披露する場でもあります。

国立市消防団、市内自主防災組織の皆さんによるパレードや、立川消防署のはしご車の演技、消防団による操法演技などが行われました。一斉放水では迫力ある放水に歓声があがりました。



(↑)市立第三中学校吹奏楽部の皆さん、素敵な演奏をありがとうございました。

前日には雪がちらつくこともあり天候が心配されましたが、当日は晴れて風も穏やかな一日となり、多くの皆さまにご来場いただきました。



**2019年**が災害のない平穏な年になりますように。  
皆さまの安全と健康をお祈りします。  
今年も国立市消防団をよろしくお願ひいたします。

国立消防団の  
分団紹介のページ  
第2回目は  
二分団と  
三分団です!



# 年の初めに確認しましょう 備蓄品の消費期限と使用期限は大丈夫？ 食品だけでなく電池やお薬、 使い捨てカイロにも期限があります



「災害が起きて1週間は暮らせるように」

大きな災害が起こり、支援が届くまでの少なくとも1週間は、誰にも頼らずに暮らせるように備えることが「備蓄」です。それぞれのご家庭に備蓄として置いてある水や食料の、賞味期限・消費期限は大丈夫でしょうか。

食品だけではなく電池や薬、カイロにも使用期限があるので要注意です。

期限が2019年のものがあれば、日常で使ってしまい、新しいものを準備しておきましょう。



家族構成が変わったり、生活に変化があれば、備蓄品も変わります

- 乳幼児がいる ●高齢者がいる ●処方薬が変わった ●アレルギーがある
- コンタクトレンズを使っている ●補聴器や入れ歯を使っている

オムツや電池やケア用品など、備えておきたいものは生活の変化で変わるものです。

今の自分の生活スタイルに沿った備えができているか、新しい年の始まりに見直してみてもいいのではないでしょうか。

## 国立市消防団女性団員を募集しています わたしたちと一緒に活動しませんか



国立市消防団には7名の女性団員がいます。実際に火災現場へ行くことはありませんが、AEDを中心に応急救護の普及や防犯・防災の啓発のために活動しています。

「わがまちをわが手でまもる」消防団として、大切な家族・隣人・友人を助けられるように応急救護法を市民の皆さんにお伝えする為、レベルアップを目指し努力しています。自分の得意分野を活かして一緒に活動しませんか。懇親会やOGの方との交流もあります。

市内在住、または在勤の方で18歳以上

興味のある方は下記までご連絡ください。まずは見学もOKです。

国立市役所防災安全課 TEL:042-576-2111 (内線146)



## AED講習会のご依頼受付中です

グループ・団体を中心に、応急手当普及員の資格を持つ女性団員が、AED(自動体外式除細動器)の使い方などの指導を行う講習会を実施しています。受けたことがない方、以前にAEDの使い方を習ったことがあるけれども忘れてしまったな...という方、わたしたちがわかりやすく指導いたします。ぜひ女性団員までご依頼ください。

国立市役所防災安全課 TEL:042-576-2111(内線146)



防災センターでの講習の様子

# 国立市消防団第二分団

## 国立市消防団 第二分団の紹介

私達、国立市消防団第二分団には杉田幹男分団長以下19名の団員が所属しています。拠点となる消防団小屋は「矢川駅」南の甲州街道沿いにあり、有事の際はここから消防車両に乗り出動する事になります。

また、所属する団員は「四軒在家、久保、中平、富士見台三丁目、富士見台四丁目」の五つの町会から選ばれており、各町会の「盆踊り」や「どんど焼き」等といったイベントにも安全管理も兼ねて参加し、地元地域と密着した活動を行っております。

## 2018年度 第二分団活動内容

### 《消防写生会》



国立第一小学校にて小学一、二年生を対象に消防車を囲んで写生会を実施しております。子供達が間近で消防車を観察し、スケッチする様はそれぞれで、とても感心させられます。

### 《出初式規律訓練》



正月恒例の行事、消防出初式に向けての訓練です。国立市全ての消防団が集まり、行進や隊列等の規律訓練を行います。出初式で一糸乱れぬ姿を見せるのが目標です。

### 《防災訓練》



地域住民との一番のふれあいの機会でもある防災訓練です。消火器の使い方をレクチャーしている風景です。意外と知られていない使い方を知り、勉強になるという声も多いです。

### 《消防操法訓練》



出初式や2年に1度行われる消防操法大会に向けての訓練です。いかに正確に早く、ルールに忠実に従い送水し、消火できるかを競います。消防団員が最も熱くなれる瞬間です。

### 《水防訓練》



多摩川河川敷にて台風・洪水等により河川氾濫の水害発生に備えて土嚢による堤防を設置する訓練です。有事の際の対応なので、協力プレーで素早く確実に積み上げられるかが試されます。

### 《家族会》



厳しい訓練だけではなく、時には家族を含めた食事会や交流会を定期的に行い、分団活動をより楽しくするようにしております。消防団員は皆、仲間意識を大切にしている組織です。

# 第46回東京都消防操法大会 ポンプ車操法の部 優勝分団 国立市消防団第三分団

## 新型ポンプ車披露式典を開催

平成30年3月に挙行いたしました新型ポンプ車披露式典では多数様のご参加のお陰をもちまして盛会のうちに開催できました。

今後とも地域防災機能向上のため皆様方のご協力とご指導を賜りますよう宜しくお願いいたします。

国立市消防団第三分団 分団長  
長嶋 義範



## 新型ポンプ車3つの最新機能

- ・AT化したことにより、普通免許で誰でも運転できるようになりました。
- ・エンジンのターボ化により出力が変わることなくエンジン音が静かに。燃費も向上。
- ・赤色灯のLED化により視認性が向上。ライトが明るくなり夜間作業も効率的に。

## 大好きなくにたちを共に守る仲間になりませんか？

「この街に住もう」そう決める理由の一つは”住みやすいから”かもしれません。”住みやすさ”は”安全安心”が大前提です。それを陰から支えているのが国立市消防団です。

誰もが安心して暮らせるくにたち・いつまでも大好きなくにたちを守るため、共に活動しませんか？  
詳しくはこちらまでご連絡ください。

連絡先：[ratideci@gmail.com](mailto:ratideci@gmail.com) (渡辺)